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Delegiertenversammlung vom 06. November 2018 
im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Nicole Schrader 

Felix Dreier  
Felix Diggelmann 

     Cristina Nyfeler 
     Thomas Suter 
     Ronny Scherrer 
 
Anwesende Vereine:  Damenriege Wald, FC Wald, Frauenriege Wald, Männerturner 

Wald, SC am Bachtel, SLRG, Tennisclub Wald, TV Wald,  
UHC Laupen, Vitaswiss, Volleygruppe Landolt, Volewa,  
Züri Oberland Trophy 

 
Entschuldigt: Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, TV Ried-Gibswil,  

Karate Club 
 
Anwesende Gäste:  Peter Keller, Sportkoordinator 
 Béatrice Bürkler-Peter, Revisorin 
 
 
 
1. Begrüssung und Appell 

Nicole Schrader heisst zur 42. Delegiertenversammlung der WSV alle anwesenden Vereine 
herzlich willkommen. Speziell begrüsst wird Peter Keller und Béatrice Bürkler-Peter. 
Der Turnverein Ried würde es befürworten, wenn die Delegiertenversammlung in Zukunft 
wieder im Oktober stattfinden würde. Die Vorbereitungen für das Turnerchränzli sind Anfang 
November jeweils in vollem Gange.  

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Isidor Umbricht wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt. 
 
3. Protokollabnahme der DV vom 7. November 2017 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin Cristina Nyfeler verdankt. 
 
4. Geschäftsbericht der Präsidentin 

 
Sehr geehrte Delegierte der Walder Sportvereine 

 
2014 habe ich das Amt der Präsidentin der Walder Sportvereinigung von Peter Keller 
übernommen. Es waren grosse Fussstapfen, in welche ich treten sollte. Doch stets und von 
Beginn weg hatte ich enorme Unterstützung bzw. wurde ich vom Vorstand der Walder 
Sportvereinigung getragen. Ich möchte mich daher beim gesamten Vorstand der WSV von 
Herzen für diese Zeit sowie für ihre immer dagewesene Rückendeckung bedanken. Die 
Zusammenarbeit war grossartig. 
 



 

Seite 2 von 5 

In diesen vier Jahren hat sich sportlich gesehen sehr viel bewegt in Wald:  
Das Sportanlagenkonzept wurde verabschiedet, der Freiwillige Schulsport ins Leben gerufen 
und ist nun bereits selbsttragend, die Revision der Sporthalle Burg, des Hallenbades inkl. 
Gymnastikraum und der Grossunterhalt der Finnenbahn konnten zufriedenstellend 
abgeschlossen werden. 

 
Es war für mich eine sehr lehr- und erlebnisreiche Zeit. 
Die Zeit ist für mich nun aber gekommen, um dieses Amt abzugeben. 

 
Abschliessend spreche ich daher allen einen grossen Dank aus, die sich in den vergangenen 
vier Vereinsjahren für den Sport und die Walder Sportvereinigung eingesetzt haben und sich 
bereits wieder für ein erfolgreiches neues Vereinsjahr 2019 engagieren! 

 
Dem Walder Sport wünsche ich weiterhin viele schweisstreibende Stunden mit bzw. bei 
sportlicher Aktivität, viele gemeinsame unvergessliche Momente und vor allem viele wahre 
Freundschaften. 

 
Herzlichen Dank für das Vertrauen in den vergangenen Jahren 
Nicole Schrader, Präsidentin der Walder Sportvereinigung 
 

5. Mutationen 
Der Futsalclub Wald hat sich aufgelöst und ist somit auch aus der WSV ausgetreten.  
Somit sind es aktuell 21 Vereine mit über 1050 Aktiven, fast 900 Jugendlichen und über  
230 Trainingsstunden pro Woche. 
 

6. Mitgliederbeiträge 
Der Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr wird für das nächste Geschäftsjahr beibehalten und 
einstimmig genehmigt. 
 

7. Rechnungsabnahme / Budget 
Die Jahresrechnungen samt Bilanz und das Budget wurden mit der Einladung zur DV 
verschickt. 
  
Thomas erläutert die Jahresrechnung und nennt die Details: 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 3‘261.25 steht ein Aufwand von Fr. 2‘348.85 
gegenüber, was einen Gewinn von Fr. 912.40 bedeutet. 
Budgetiert war ein Gewinn von Fr. 545.-. 
  
Bilanz per 31.08.2018:  
Das Vereinsvermögen beträgt nach Verbuchung des Gewinnes Fr. 8‘652.70 (bisher Fr. 
7‘740.30). 
Das Budget 2018/2019 wird von Thomas präsentiert. 
Budgetiert wird ein Verlust von Fr. 1'960.00. Im Speziellen wird erwähnt, dass ein Refresh der 
Website geplant ist, was zirka Fr. 2‘500.- kosten wird. Dies beinhaltet vor allem eine Anpassung 
für Smartphone-Nutzer. 
  
Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Béatrice Bürkler-Peter 
und Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung einstimmig abgenommen. 

 
Fitforkids 
Thomas erläutert einige allgemeine und die Finanzen betreffenden Infos zu fitforkids: 

 Die Gemeinde zahlt noch Fr. 5000.- jährlich an fitforkids. 
 Die Punkte der Kinder, die volljährig werden, verfallen und geben somit einen 

Überschuss ins fitforkids Konto. 
 Klassenwertung Fr. 5‘000.-, Helfergutschein Fr. 700.-. 
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Erfolgsrechnung: Dem Ertrag von Fr. 19‘494.55 steht ein Aufwand von Fr. 22‘210.95 
gegenüber, was einen Verlust von Fr. 716.40 bedeutet. 
Budgetiert war ein Verlust von Fr. 820.-. 
 
Bilanz per 31.07.2018: Nach Verbuchung des Verlusts von Fr. 716.40 beträgt das Eigenkapital 
neu Fr. 6'274.75 (bisher Fr. 6'991.15). 
  
Das Budget 2018/2019 wird von Thomas erst nach dem Antrag unter dem Traktandum 8 
präsentiert. 
  
Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Béatrice Bürkler-Peter 
und Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung genehmigt. 

 

8. Anträge der Vereine/des Vorstands 
Der Antrag wurde mit der Einladung elektronisch an alle Mitglieder verschickt. 

Die Walder Sportvereinigung schlägt den Mitgliedern vor, dass im Vereinsjahr 2018/2019 sowie 
im darauffolgenden Vereinsjahr 2019/2020 je CHF 5‘000.- vom Konto Freiwilliger Schulsport 
auf das Konto von fitforkids fliessen soll. Ob eine weitere Zahlung über CHF 5‘000.- im 
Vereinsjahr 2020/2021 ausgelöst werden soll, wird zu gegebener Zeit nochmals diskutiert und 
die finanzielle Situation zeigen. 

 Fitforkids hat seit der Kürzung des Finanzbeitrags der Gemeinde Wald von ursprünglich 
Fr. 10’000.- bis im Vereinsjahr 2016/2017 auf CHF 5‘000.- (ab Vereinsjahr 2017/2018) 
langfristig zu wenig Geld für das Punktesystem. Der etappenweise Übertrag der Gelder des 
Freiwilligen Schulsportes zu fitforkids würde das Punktesystem von fitforkids längerfristig 
aufrechterhalten. Dadurch würde auch dieses Projekt weiterhin auf gesunden Beinen stehen.  

  
Es gibt keine Äusserungen dazu. 
Der Antrag wird einstimmig genehmigt. Herzlichen Dank für das Vertrauen. 
 
Budget fitforkids 
Mit eingerechnet werden neu noch die Fr. 5‘000.- vom Freiwilligen Schulsport. 
 

9. Wahlen 
Vorstand: 
Thomas Suter tritt nach 11 Jahren Vorstandstätigkeit zurück. Er hat seit Beginn das Amt des 
Kassiers präzise geführt und es wurde mit fitforkids immer zeitintensiver. Nicole dankt Thomas 
im Namen des Vorstandes für sein langjähriges und grossartiges Engagement in der WSV 
ganz herzlich.  
 
Glücklicherweise konnte ein neues Vorstandsmitglied gewonnen werden. Christian Züger vom 
Volewa stellt sich als neues Vorstandsmitglied zur Wahl und wird mit einem herzlichen Applaus 
willkommen geheissen. 
 
Die anderen Vorstandsmitglieder Felix Dreier, Felix Diggelmann, Ronny Scherrer und Cristina 
Nyfeler stellen sich für ein weiteres Amtsjahr zur Verfügung.  
 
Die Präsidentin Nicole Schrader gibt ebenfalls nach 4 Jahren ihren Rücktritt bekannt. Leider 
konnte niemand gefunden werden für das Präsidium und somit ist dieses Amt zurzeit vakant. 
Die Vereine werden um eine aktive Mithilfe gebeten, um bis zur nächsten DV zwei neue 
Vorstandsmitglieder zu finden. 
 
Revisoren: 
Die Revisorin Béatrice Bürkler-Peter stellt sich ein weiteres Jahr zur Verfügung. Andreas Pfister 
übergibt sein Amt an Gion Stalder. Beide werden einstimmig und mit einem Applaus 
wiedergewählt. 
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10. Begegnungszone Nordholz / HELSANA swiss running walking trail 
Begegnungszone Nordholz 
Der jährliche Unterhalt wurde im Frühling mit dem UHC und dem Volewa durchgeführt. 
Herzlichen Dank an dieser Stelle für eure tatkräftige Unterstützung. Als Nächstes ist geplant, 
die modrigen und morschen Baumstämme zu ersetzen. Dafür steht Ronny in Kontakt mit dem 
Werkhof. 
 
Peter Keller weist darauf hin, dass von Swisslos Gelder eingeholt werden können für eine 
Revision der Finnenbahn Nordholz. 
 
HELSANA Trail 
Auf den drei Trails wurden fast alle Schilder ersetzt und die Wege sind in Ordnung. 
 

11. Sporthallenbelegung 
Sporthallenbelegung 
Der UHC Laupen hat sich im Sommer in einem Rundmail darum bemüht, mehr Hallenfenster 
zu bekommen. Diese benötigen sie aus dem speziellen Grund, da die Juniorinnen und die 
Damenmannschaft nun in der höchsten Liga spielen. Dank dem FC Wald konnte der 
Trainingsfensterbedarf etwas erweitert werden. Marco Mächler und Isidor Umbricht danken an 
dieser Stelle nochmals herzlich für das Entgegenkommen. 
 
Da die Platzverhältnisse, insbesondere in der Sporthalle ELBA, schon seit längerem sehr 
knapp sind, wünscht sich der Vorstand umso mehr von allen Vereinen einen vereinten Einsatz 
für eine Doppelhalle in Laupen.  
 

12. Sportstätte Neuhaus/Sanierung Schulanlage Laupen 
Der Planungskredit für den Kunstrasenplatz hinter dem Tennisplatz wird noch im Jahr 2018 
präsentiert und darüber abgestimmt. Daraufhin ist das Kunstrasenfeld auf 2021 geplant. 
 
Felix Diggelmann und Peter Keller haben Einsitz in der Projektierungsgruppe Schulanlage 
Laupen.  
 

13. Fitforkids 
Am 12.07.2018 hat die Jahresversammlung von Fitforkids zum zweiten Mal zusammen mit der 
Jahresversammlung des Freiwilligen Schulsportes stattgefunden. Die Rückmeldungen der 
Veranstalter waren rundum positiv. Fitforkids hat sich in den vergangen acht Jahren zu einem 
festen Bestandteil der Sportförderung in der Gemeinde Wald ZH entwickelt. 
Noch einige Eckpunkte zu fitforkids: 

 
 Gibt es neu auch in Winterthur und Uster. 
 Trägerschaft ist nach wie vor die Walder Sportvereinigung. 
 Stefan Brem konnte als neues Mitglied für die Kommission gewonnen werden. 
 Die Kommission hat sich als Ziel gesetzt, die Quote der Schüler nochmals zu erhöhen. 
 13 Veranstaltungen im aktuellen 9. Fitforkidsjahr. 
 Die aktuell registrierten 802 Schüler entsprechen ca. 65 % aller Schüler in Wald. 

 

14. Freiwilliger Schulsport 
Die Schülerzahlen sind stetig gewachsen und der Freiwillige Schulsport erhält sehr positives 
Feedback von Eltern und Lehrpersonen. Auch die Kommission stellt fest, dass bezüglich 
Kursteilnehmer von einer erfreulichen Beteiligung gesprochen werden kann. 12 Prozent der 
Walder Schulkinder nehmen an einem Kurs teil, damit liegt Wald bereits leicht über dem 
kantonalen Durchschnitt. In den Aussenwachten finden keine Kurse statt. Immer wieder 
müssen auch Kurse aufgrund zu geringer Teilnehmerzahlen abgesagt werden. 

Das Interesse ist laut Umfrage sehr gross, jedoch wiederspiegelt sich dies in diesem Umfang 
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noch nicht ganz in den entsprechenden Teilnehmerzahlen. Diverse Sportarten sind in der 
Umfrage als interessante Kurse genannt worden. 

 

15. Mitteilungen / Verschiedenes 
Felix Dreier ergreift zum Schluss noch das Wort und dankt Nicole Schrader ganz herzlich für 
die sehr angenehme, dynamische und erfolgreiche Zusammenarbeit. Sie hat sich seit Beginn 
stark für das Sportkonzept und später für den Freiwilligen Schulsport engagiert. Beides sind 
heute fest verankerte Projekte. Der Vorstand wünscht Nicole auf dem weiteren Weg alles Gute. 
 
 
Schluss der Delegiertenversammlung 

Nicole schliesst die Versammlung und bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden für den 
Einsatz in den Sportvereinen und somit auch für das Gemeinwohl der Walder Bevölkerung. 
 
Alle sind ganz herzlich noch in die Bleiche Beiz eingeladen. 
 
 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 

Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
 


